

M. L'ABBE HUOT

Curé de Saint-Paul l'Ermité



M. l'abbé Huot, curé de Saint-Paul l'Ermité, est mort samedi dernier, le 18 septembre, après sept années de terribles souffrances, endurées avec une patience et une résignation dont les saints seuls sont capables.

Ce prêtre, si pieux, si zélé, si charitable, si dévoué, s'était offert en victime expiatoire pour le salut de ses chers paroissiens ; son vœu fut exaucé. Le Dieu qui sacrifia son propre Fils pour sauver le monde, écouta avec complaisance la prière du pasteur.

Une maladie inconnue à la science, cruelle, persévérante, le cloua sur la croix, le torturant sans cesse et ne lui laissant pas un instant de repos, ni le jour, ni la nuit. La victime, à l'exemple du Sauveur Jésus, souffrit sans se plaindre, heureux d'offrir chacune de ses douleurs en expiation pour les péchés des hommes.

Cette longue épreuve, ardemment désirée, généreusement acceptée, a été couronnée par la mort du juste ; et nous ne doutons pas que l'âme du saint prêtre, purifiée par la souffrance, ne jouisse dès maintenant dans le ciel de la gloire des martyrs et ne contemple avec ravissement les fruits d'une expiation si méritoire.

La charité et le dévouement ont été les traits caractéristiques de cette nature richement douée.

M. Huot possédait aussi à un haut degré le goût du beau, l'amour du culte et la plus parfaite distinction de manières.

Dans l'organisation des solennelles cérémonies de l'Église, dans la décoration des temples pour le déploiement des pompes religieuses, son concours recherché par tous, était toujours accordé avec l'empressement le plus aimable et le plus gracieux.

A ces démonstrations, et même à celles de tout genre, il excellait à donner le caractère qui leur convenait, l'éclat, la dignité, la noble et simple beauté. Ce talent s'est manifesté d'une façon particulière lors des inoubliables fêtes du cinquantenaire de Mgr Bourget et du grand bazar de la cathédrale.

Pour M. l'abbé Huot, les devoirs de l'hospitalité étaient aussi chose sacrée ; dans l'accueil qu'il faisait à ses confrères, il mettait toute la délicatesse, toute la bonté de son cœur bienveillant et généreux.